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Буквы о, а в корне
-кос -, -кас-



•В корне -кос-, -кас- в 
безударном положении 

пишется буква а, если после 
корня стоит суффикс а. Если 
суффикса а нет то пишется о!  



• Образец рассуждения.

Коснуться : в этом слове есть вариант 
корня кос-кас. За корнем нет суффикса -а-,
 поэтому в корне нужно писать букву о.

Касаться : в этом слове есть вариант 
корня кос-кас. За корнем есть суффикс -а-,
 поэтому в корне нужно писать букву а.



1.Запрещено прикасаться(есть 
а) к оголённым проводам!

2.Прикоснуться(нет а) к этому 
цветку.



    
1.провести касательную
2.соприкасаясь руками
3.соприкоснувшись рукавами
4.это тебя не касается
5.коснуться темы
6.касаться рукой
7.косвенное доказательство
8.неприкосновенный запас

Примеры словосочетаний. 



Буквы о, а в корне
-гор -, -гар-



•В корне с чередованием     
-гор- -гар- под ударением 

пишется буква а.            
В безударном положении 

пишется буква о.



• Образец рассуждения

Сгоревший: в этом слове есть вариант корня –
гор –гар-; гласная в корне безударная, поэтому 
в нём нужно писать букву о.

Загар: в этом слове есть вариант корня -гор-
-гар-; гласная в корне ударная, поэтому в нём 
нужно писать букву а.   



1.В соседнем доме перегорели (без  ) 
пробки.

2.У девочки ровный загар (под   ).

3.Он любит загорать (без  ) 
на пляже.



1. гореть на работе
2. двигатель внутреннего сгорания
3. загорать на пляже
4. загорелый мальчик
5. разгоревшийся костёр
6. перегорели пробки
7. пирог подгорел
8. разгорелась заря
9. ровный загар

10. самопроизвольное возгорание
11. сильный угар
12. угарный газ
13. черная гарь

Примеры словосочетаний. 



Буквы о, а в корне
-зор -, -зар-



•В корне с чередованием     
-зор- -зар- под ударением 

пишется буква о.            
В безударном положении 

пишется буква а.



• Образец рассуждения

Заря: в этом слове есть вариант корня –зор –
зар-; гласная в корне безударная, поэтому в нём 
нужно писать букву а.

Зори: в этом слове есть вариант корня -зор-
-зар-; гласная в корне ударная, поэтому в нём 
нужно писать букву о.   



Я проснулся на заре (без  )

В нашей деревне тихие 
зори (под  ).



1. вечерняя заря
2. далекие зарницы
3. ждать озарения
4. зарево пожара
5. на утренней заре
6. озарять все вокруг
7. озаренный солнцем луг
8. отправиться зоревать
9. песня зорянки

10. проснуться на заре
11. солнце озарило поля
12. тихие зори
13. ясная зоренька

Примеры словосочетаний. 


